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Concurso de Ensayos 

 

Desafíos para el Sector Científico Tecnológico y el Rol del 

Estado en un Modelo Nacional de Desarrollo 

 

Desde hace varios años, el Estado ha formado parte activa en el desarrollo de 

políticas, planes y programas en el Sector de Ciencia y Técnica. Esto ha sido gracias 

al trabajo conjunto del Estado con organizaciones como universidades, empresas, 

organismos privados, así como también con entes nacionales e internacionales. 

Trayendo nuevas y variadas tecnologías al país, convirtiéndonos en protagonistas y 

dejando de ser espectadores en muchos ámbitos, donde somos más que capaces de 

participar. 

Claramente somos unos de los pocos países que, hoy en día explota el área de 

la ciencia y la tecnología, si bien la sociedad actual ha perdido el interés por el estudio 

de las ciencias duras, el trabajo del Estado ha sido clave para revertir esta situación. 

En mi opinión es importante que además de los incentivos que se les está 

dando a la sociedad, en relación a la ciencia y tecnología, éste sector debe poder 

llegar más lejos aún, mostrando día a día todos los avances por más de que sean 

pequeños. Y por qué digo esto, porque somos seres racionales y tenemos que ver 

para creer. 

Si bien el Sector de Ciencia y Técnica, debe ser participe activo en las 

escuelas, universidades, y en todo lugar donde pueda surgir una nueva idea, debe ser 

capaz de evitar que quienes apuesten a las tecnologías encuentren aquí en Argentina 

el futuro mejor que tanto soñamos, y no intenten buscarlo en otro país. Y si pensamos 

que el futuro mejor existe acá, que harías? 

Muchas veces a lo largo de mi carrera como estudiante, tuve la idea de irme 

del país, porque no veía futuro alguno, porque no me veía respaldada, porque a pesar 

de los sacrificios que realizaba tanto mi familia como yo, no encontraba respuestas.  

Cuando obtuve mi título de Bioingeniera, fue el día más alegre y el comienzo 

de una incertidumbre generalizada. El comienzo de carrera profesional daba inicio, 

inicio de qué, difícilmente conseguía que alguna empresa o institución se interesara en 

alguien recién recibido, lo que generaba en mí una frustración muy grande y dolorosa. 
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En ese momento fue que  decidí dejar el país, comencé a realizar todos los 

trámites necesarios para poder ir a mi nuevo destino de forma legal, sin embargo en 

mi existía ese dolor de pensar por qué me tengo que ir, por qué teniendo todo en mi 

país no puedo trabajar. 

Cuando estaba próxima a la fecha de partida, surgió un rayo de luz, una 

mínima pero real posibilidad de poder desarrollarme como profesional aquí. Como era 

una beca para una institución del estado, tuve que tener paciencia, y mucha. Mis 

pensamientos eran bastante negativos, ya que solía pensar que estas becas eran un 

acomodo para familiares y amigos de aquellos que tienen poder, pero me sorprendí. Y 

después unos largos cuatro meses, recibí noticias.  

Fue un lunes por la mañana que sonó mi teléfono y me pedían que asistiera a 

una entrevista en la institución donde me había postulado, claramente accedí a mi 

entrevista pero pedí que la misma se realizara vía virtual, porque me era muy costoso 

viajar a Buenos Aires para poder realizarla. 

El día de mi entrevista llego y todo se realizó según lo acordado, la gente que 

me entrevistó fue muy amable y cordial, y me dijeron que luego de unos días me 

enviarían la respuesta si era aceptada o no. En mi cabeza todo comenzó nuevamente, 

trayendo malas experiencias,  respuestas que jamás llegaron, la incertidumbre crecía, 

acorde pasaban los días. 

Y finalmente casi dos semanas después de mi entrevista virtual, recibí la 

llamada tan ansiada, y para mi mayor sorpresa, la respuesta fue positiva. Mis planes 

en ese momento cambiaron rotundamente, de pensar que me iba del país a pensar 

simplemente que me tenía que mudar a otra provincia, pero seguía dentro de mi país. 

Fueron dos meses bastante alborotados donde mi vida y mi pensamiento hacia 

Argentina cambiaron 180 grados. Y por qué les cuento todo esto, es porque recién ahí 

comprendí todo aquello bueno que se estaba realizando en el país a nivel de la ciencia 

y la tecnología. 

Comprendí las nuevas políticas, planes y proyectos que se estaban llevando a 

cabo en todo el territorio nacional, donde poco a poco se incluía mayor personal para 

especializar, donde ahora soñar era posible.  

Hoy por hoy me encuentro felizmente trabajando en una de las instituciones 

más prestigiosas y con mayor futuro en la Argentina, en la Comisión Nacional de 

Energía Atómica. 
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A pesar de mi felicidad, vuelven a mi mente inseguridades sobre qué pasará 

cuando quienes nos gobiernan dejen sus puestos y vengan nuevas personas a ocupar 

esos lugares.  

Es inevitable pensar que quienes vendrán, tirarán todo marcha atrás y 

volveremos a comenzar de cero. Es por ello que les escribo esto, para pedirles desde 

mi pequeña posición en la cadena de trabajo que se continúe con lo que se viene 

haciendo, que nos sigan respaldando.  

Necesitamos del Estado para poder crecer y queremos representarlo como 

mejor sabemos, generando nuevos proyectos y soluciones a problemas. Porque sin 

políticas que quieran proyectar en la ciencia y la tecnología no tenemos nada. Porque 

no quiero volver a pensar en que tengo que irme de mi país, para brindarles a otros 

todo lo que aprendí acá. 

Es por esto que les pido que pensemos en el crecimiento, en nuevas 

propuestas basados en todo lo bueno que venimos haciendo y mejorando aquello que 

lo necesite, para que no se haga un borrón y cuenta nueva, sino para que crezcamos 

juntos como país, demostrándole al mundo de lo somos capaces. 

 

 

        

        

 


